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想生三孩的妈妈，都有自己的故事
本报记者 董芳辰 本报通讯员 杨惠麟 摄影报道

她们已经是两个孩子的妈妈，为了要三孩，不仅要“说服自己”，还要面对
身体的各种问题——

“没问题，你已经妊娠一个
多月了，胎心胎芽都不错，可以
去妇产科建档了，以后不用再来
生殖中心了。”沧州市人民医院
颐和院区生殖中心主任医师赵
建峰对孙兰芝说。

今年 6月份，国家放开三孩
生育政策，鼓励适龄妇女养育第
三个孩子。得知这个消息的那
天，孙兰芝一夜无眠。要，还是不
要？她反复地在心里琢磨。

终于，犹豫不决的她没有抵
住家人的劝说，最终下决心要第
三个孩子。

大女儿已经
上大学了

几个月前，市民孙兰芝找到
了赵建峰，咨询备孕三孩的事情。

询问中赵建峰得知，孙兰芝
已经 40多岁了，“她的家庭条件
不错，已经育有两个女儿，现在
想要三孩。”赵建峰介绍说。

通过问诊，赵建峰了解到，
孙兰芝今年 43岁，家住献县，大
女儿已经 20岁了，正在上大学，
二女儿也已经 18岁了，正在上
高中。

她的丈夫今年 45 岁，是个
生意人。孙兰芝 22岁就和丈夫
结婚了，婚后很快第一个女儿就
出生了。

“对于很多人来说，还想要
个男孩的。”孙兰芝说。

丈夫来自农村，这些年不断
地努力，生意越做越好，也给孙
兰芝带来富足的生活。

大女儿出生第二年，孙兰芝
的二女儿也出生了。

“我还记得二女儿出生的时
候，公婆还是有些失望的。”孙兰
芝说。

直到今年，孙兰芝的婆婆公
公了解了放开三孩的政策，就打
电话动员儿子要三孩。

丈夫的生意越做越大，又加
上年岁渐长，孙兰芝也动了心，

“要是再有个儿子就好了”。
那一夜，夫妻二人聊了很

久，最后达成一致：再生一个，女
儿儿子都好。孙兰芝怕两个女儿
无法接受，也怕自己已经丧失了
怀孕的能力。

她悄悄地来到人民医院颐
和院区，找到医生赵建峰咨询。
经过检查，她的身体各项指标基
本正常，但是要怀孕依然需要进
行调养。

既然已经选择了，说啥也不
能打退堂鼓了。孙兰芝经过一段
时间的治疗，身体达到了怀孕条
件，现在已怀孕一个多月。“我现
在喜忧参半，一家人都盼着孩
子的出生，但这个岁数生孩子，
却让我内心忐忑不安，其中的
辛苦只有我一个人知道。”孙兰
芝说。

一定要再生
一个孩子

赵明芳今年 39 岁，泊头市

人。4年前她离异了。
一儿一女，她都要了抚养

权。她想无论多难，自己的孩子
必须自己带才安心。

一年前，一位亲戚给她介
绍了一个邻村 31岁的小伙子，
家庭条件虽不好，但人老实肯
干。

两人通过一段 时 间的交
往，觉得彼此都挺合适，就结婚
了。

婚后，夫妻俩的日子过得简
单幸福，虽然不富足，但是公婆
疼爱，丈夫踏实肯干，这让赵明
芳特别知足。

半年过去了，赵明芳提出
来，想再生一个孩子。丈夫听后
也很感动，但是担心她这个岁
数，还能不能生孩子。

两人合计好后，来到医院
检查，结果，赵明芳的身体状况
再生孩子已很不乐观——她连
续两胎剖宫产，影响了身体健
康。

出了医院大厅，赵明芳眼泪
一下子就下来了。丈夫不断安慰
她：没有孩子也没有关系……
这些话并没有真正让她开心起
来。

回到家中的赵明芳看着忙
碌的公公婆婆，心中很不是滋
味。他们从不催促她生孩子，还
帮着小两口做这做那，她心里的
愧疚更深了。

她独自又找到医生，看有没
有其他办法。看到她态度坚决，
医生为她制订了一套治疗方
案。

吃药、定期做检查，一个月
的时间，她在沧州和泊头之间往
返了20余次。

现在，赵明芳已经怀孕 3个
月了，刚刚做完筛查，孩子各项
指标都很正常。

“为了再生一个孩子，受再
多的苦我也愿意。”赵明芳坐在
院子里，看着一家人忙忙碌碌，
心中满是对未来的期望。

爱的“证明”

刘艳玲今年 42 岁，在沧州
市区经营着一家美容院。她已经
离异7年了，过着独居的日子。

她的两个孩子判给了前夫。
她一直经营着自己的事业，风生
水起。

几年前，她因为做生意，认

识一个比自己年轻的小伙子孙
磊。

工作上你来我往，小伙子对
刘艳玲渐生情愫，对她展开了猛
烈的追求。

孙磊给她做好吃的，帮她经
营店铺，接送她上下班，还总是
时不时地带她出去旅游。

刘艳玲一开始并不接受，她
觉得两人有年龄差距，这段缘分
并不靠谱，因此迟迟没有作出回
应。有一回，刘艳玲生病，半夜阑
尾炎发作，打电话向孙磊求助。
没想到，在外地出差的孙磊，连
夜驾车 3 个多小时，赶到了沧
州，直接奔去医院看望她。为了
照顾她，孙磊忙前跑后，楼上楼
下，从无怨言。刘艳玲躺在病床
上，把这一切看在眼里，内心也

起了涟漪。
终于，两人正式谈起了恋

爱。孙磊把刘艳玲带回家见父
母的那一天，孙磊父母的第一个
问题就问住了刘艳玲：你还会给
孙磊生孩子吗？

刘艳玲已经生育过两胎了，
她还患过输卵管粘连等疾病。
刘艳玲自己也不知道，她还能不
能生孩子。

刘艳玲把实际情况跟孙磊
说了，孙磊表示自己不在意。为
了表示自己的决心，孙磊当即
带着刘艳玲去民政局领了结婚
证。

时间慢慢地过着，两人都没
提过再要孩子的事。可每次看见
别人一家几口其乐融融的样子，
刘艳玲就满心羡慕。

刘艳玲瞒着孙磊走进医院，
开始了漫长的治疗，同时也听取
医生的建议，放松心情，积极治
疗。

“为了这个家，为了爱人，一
切都值得。”疏通输卵管的时候，
刘艳玲感受到了身体的痛苦，但
她默默擦掉眼泪，转身投入下一
个阶段的治疗。

前不久，当得知自己终于怀
孕的时候，刘艳玲和丈夫都流下
了欢喜的眼泪。

拼个“小棉袄”

“我天生喜欢孩子，就是想
多生几个。”家住吉祥天著小区
的高佳怡高兴地说，现在有了政
策，她决定要三孩。

高佳怡今年 32 岁，已经是
两个儿子的妈妈。现在的她，已
经怀孕 3个月了。她说，她想努
力一把，拼个“小棉袄”。“人人都
说女儿是小棉袄，没有女孩，总
感觉有些遗憾。以前没有政策，
也就不生了，现在我就想拼一
把。”

高佳怡是一名自由工作者，
这些年她专心在家带孩子，大儿
子已经上小学三年级了。

本身就喜欢孩子的她，在二
胎政策放开的时候，就积极响应
生育了二胎。今年国家放开三孩
政策，她又向家人提出了生三孩
的想法。

家里人怕她身体吃不消，都
反对她继续怀孕，尤其是高佳怡
的母亲，更是极力劝阻，劝她“别
再受这个累了”。

丈夫看出了老人的担忧，也
劝她放弃这个计划，没想到她很
坚决，坚持要生三孩。

高佳怡平时喜欢运动，是健
身房的常客，自认身体素质一向
不错。“我想要个女儿，有儿有
女，这样的人生才完满。”高佳怡
说。

不负己望，高佳怡怀孕了。
现在的她，平时照管着两个儿
子，闲暇时就去瑜伽馆，练习孕
期瑜伽。怀孕的确有些辛苦，可
她享受这样的亲子时光，每天体
验着和宝宝一同成长的幸福。

“能生个女儿最好了，当然，生儿
子我也高兴。”高佳怡说。

（文中当事人均为化名）

医生正在接受咨询医生正在接受咨询

““三宝三宝””终于生了终于生了
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•物华市场有一宾馆十四个房间，对外出租接手可经营。
•荷花池沿街门市153平方米。
•国富附近有仓库67平方米对外出租。

电话：3588216
15031753109


